



[bibliotecasgc.bage.es](http://bibliotecasgc.bage.es)

# NOTA DE ACTUALIDAD 3/2019

## منوعات إخبارية

14 de marzo de 2019

*Dra. Raniah Tourkmani\**

### Nota de actualidad

### منوعات إخبارية

*Persigue dar una idea de lo que se habla y escribe en el mundo árabe, de sus preocupaciones y visión de diversos temas de actualidad.*

#### **¿Cómo abordará Europa el problema del regreso de los combatientes extranjeros que se unieron a Daesh?**

Continúa la polémica acerca del destino de los combatientes que unieron a las filas de Daesh cuando estos controlaban amplias zonas en Siria e Iraq. Cuál será el destino de los combatientes occidentales y concretamente los combatientes extranjeros procedentes de Europa es un punto de discrepancia y confusión a nivel político, de seguridad y social en Europa.

Los ejemplos más recientes lo constituyen las tres jóvenes británicas que siguieron a la organización terrorista y que han causado polémica en la sociedad británica en relación a si se debe aceptar o no su regreso al país y su procesamiento judicial, y todos los vacíos legales relacionados con estas situaciones.

Actualmente, las Fuerzas de Siria Democrática han anunciado su última batalla contra el último reducto de la organización terrorista en el país (Siria), y con la decisión de los Estados Unidos de su retirada de Siria y cambio de su estrategia pues ve la derrota de Daesh, han aumentado las preguntas sobre la cuestión del regreso de los combatientes extranjeros a sus países.

Más de 40.000 combatientes se unieron a Daesh en un periodo de cinco años, según cita la Alta Comisaria europea, de los cuales 5000 se cree que son procedentes de países europeos.

---

\* Capitán de la Guardia Civil



¿Cómo tratará Europa esta realidad?

En un principio, los gobiernos europeos dieron la espalda a este problema, aunque algunos países revisaron su situación, incitados concretamente por los Estados Unidos tras la decisión americana.

La República de Macedonia del Norte fue el primer país europeo que en agosto de 2018 repatrió y procesó a 7 combatientes.

En el mes de enero, Francia dijo que estaba pensando repatriar a 130 hombres y mujeres, sin embargo, pasados unos meses, no se ha producido ningún avance al respecto.

Alemania, que tiene muchos combatientes extranjeros, dice seguir muy de cerca la situación francesa, y según un comunicado del Ministerio de Exteriores alemán emitido en el mes de noviembre, el gobierno federal está estudiando todas las posibilidades que permitan el regreso de los nacionales alemanes”.

Los expertos creen que esta indecisión se debe a que la mayoría de los indicios contra los combatientes retornados no son válidos para su procesamiento, y hasta puede ser que no tengan valor alguno, y a veces es incluso muy difícil encontrar pruebas.

Según dijo el Ministro de Seguridad británico, Ben Wallace, a los medios de comunicación, todo aquel que vaya al campo de la lucha o apoye a organizaciones como Daesh, debe esperar ser interrogado, o por lo menos debe esperar que se le presente ante la justicia”.

En Reino Unido, ha aumentado la polémica sobre si desposeer a los combatientes de su nacionalidad es una elección viable.

El Ministerio del Interior alemán informó este mismo mes que la tercera parte de los ciudadanos alemanes que supuestamente se unieron a Daesh en Siria e Iraq desde el año 2013 (se estima una cifra de 1000), han regresado y varios han sido procesados o sometidos a programas de rehabilitación.

¿Se tratará de igual manera a aquellos que no hayan intervenido en el campo de batalla?

Los medios de información han realizado varias entrevistas a ciudadanos europeos, la mayoría mujeres, que marcharon para seguir a la organización terrorista y ahora quieren regresar alegando que no han participado en el escenario de la lucha.

Por ejemplo, Shaima Bagun, una mujer que dice no estar arrepentida de lo que ha hecho pero que quiere regresar a Reino Unido por la seguridad del hijo que espera.

Tanto en Francia como en Bélgica se han llevado a cabo entrevistas con sus respectivos ciudadanos que dicen querer regresar a sus países, y aseguran que no han participado en la lucha.

Según expertos, estos motivos no son válidos y no se puede considerar a todas las mujeres inocentes pues algunas trabajaron en la policía legislativa y en el reclutamiento de personas, pero debido a la dificultad de comprobar si esto es cierto surge la pregunta de si se les debe dar o no una segunda oportunidad. Además consideran que incluso los no hayan combatido, sólo su presencia como extranjeros ha dado a la publicidad a la organización un gran apoyo y una victoria moral e informativa.

En relación a Europa, el retorno de los hijos de jihadistas, es un asunto prioritario a tratar y una preocupación apremiante.

En el mes de octubre, Francia dijo estar trabajando en un plan para el retorno de los hijos de combatientes extranjeros. En Bélgica, la política de repatriación de los menores se divide por edades. Aquellos que son menores de 10 años tiene derecho a regresar de inmediato a Bélgica, mientras que aquellos cuyas edades oscilan entre 10-18 años, se estudiará la situación de cada uno de forma independiente.

Lo que está claro es que este asunto provoca mucha incertidumbre, preocupación y presión, pues el retorno de los menores conllevaría el regreso de las madres y el resto de la familia, es decir, preocupación por el regreso en sí de los combatientes. Por tanto, este asunto será uno de los mayores desafíos a los que se tendrá que enfrentar Europa.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/17/what-is-the-european-approach-to-deal-with-isis-members>

### **Crece la capacidad de los grupos islamistas en la región africana del Sahel**

Según un informe de un congreso de seguridad internacional, la escalada de los violentos ataques vinculados a grupos islamistas en la zona del Sahel (África occidental) refleja el incremento de poder de estos grupos y su capacidad de trabajar a través de las redes.

Extractos del informe, que fue elaborado en el Congreso Anual de Seguridad de München y al cual ha tenido acceso *Reuters*, dice que tres cuartas partes de la lucha que ha tenido lugar con las fuerzas de seguridad gubernamentales en el año 2018 fueron iniciadas por estos grupos.

Citando los documentos del Centro Africano de Estudios Estratégicos, el informe especifica que el número de víctimas mortales resultantes de las actividades de los islamistas armados ha aumentado más del doble en comparación con el año 2017, llegando a 1082 víctimas mortales.



También ha habido una intensificación en alza de los “movimientos de seguridad” de las fuerzas militares en la región, entre las mismas la misión de la ONU y la operación francesa Barkhan y cuatro misiones de las Naciones Unidas para el entrenamiento del ejército y la policía, y el G5 regional que se creó en el año 2015.

Añade el informe que de entre los desafíos de seguridad se encuentran las grandes dimensiones de la región, el tráfico de seres humanos, el cambio climático\* y la rápida superpoblación.

La violencia en la región del Sahel ha despertado también la preocupación de Alemania y los Estados Unidos quien ha enviado miles de soldados a la zona para enfrentar a al-Qaeda y los grupos vinculados al Estado Islámico.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/09/security-report-sahel-islamist-groups-networking-skills-growing>

**Ciudadana francesa que se escapó de la organización terrorista “Daesh” observa cómo tras seguir a la organización para practicar su religión, sus esperanzas se vieron truncadas.**

En el último refugio de Daesh en Siria, todavía hay muchos de los combatientes extranjeros que siguieron a la organización controlada por sus miembros, los cuales les prohibieron regresar a su país.

---

\* Una encuesta realizada por el Centro de investigación “View Research”, cuya sede está en Washington, muestra que el cambio climático está a la cabeza de los asuntos que más preocupan en materia de seguridad, le sigue el terrorismo de Daesh y los ataques cibernéticos. Según la encuesta, realizada a más 27.000 personas (26 países encuestados) entre los meses de mayo-agosto 2018, la preocupación por el cambio climático ha aumentado de forma considerable desde el año 2013, especialmente en algunos países como los Estados Unidos, México, Francia, Reino Unido y Kenia.

Esto es la que han narrado las dos ciudadanas francesas que consiguieron huir con sus hijos del control de Daesh en Deir Azzour, según informa *France Press*.



Con los últimos ataques lanzados por las Fuerzas Democráticas sirias a comienzos de esta semana (11 febrero), con el objetivo de acabar con los últimos miembros de Daesh, (su final está próximo según declaró el presidente Donald Trump), la organización todavía conserva un gran número de extranjeros, la mayoría mujeres y niños, a los que prohíbe su regreso, y los utiliza como escudos humanos”, según las dos ciudadanas francesas originarias de las ciudades francesas de Lyon y Burdeos.

Según palabras de Cristial, de unos 20 años de edad, la organización liberó a su familia originaria de Siria e Iraq pero “nosotras tenemos nacionalidad europea y no se nos permite el regreso”.

Cristial, después de que falleciera su cónyuge en una incursión aérea, su única esperanza es regresar a Francia con sus dos hijos (el mayor no supera los tres años). Añade que no quiere perder a sus hijos.

Cristial es una de las decenas de extranjeros que fueron llevados en camiones que trasladaban mujeres, niños y hombres a campos de refugiados al norte de Siria, siendo la mayoría de procedencia europea como Francia, Rusia, Turquía y Ucrania.

Las fuerzas kurdas tienen retenidos a cientos de extranjeros, y dicen que repatriarán a los fanáticos de origen sirio e iraquí a sus países, mientras que los extranjeros quedan a la espera de que sus países les reciban.

La ciudadana francesa que viajó a Siria en el año 2014 dice estar arrepentida “hemos sido engañados... la publicidad de la organización nos dio una imagen lejos de la realidad..lo hemos perdido todo y ahora estoy arrepentida”.

Añade que esperaba encontrar en Siria, y especialmente dentro de la propia organización, el espacio más propicio para aplicar los preceptos de la religión y vivir totalmente en la religión musulmana.

En relación al líder de la organización “Abu Bakr al-Baghdadi”, Cristial dice no haberle visto en absoluto, ni a él ni a su familia: “nosotros somos los que hemos sufrido los desastres de la guerra y las masacres, no creo que esto lo hayan sufrido ni él ni su familia”.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/14/two-french-women-who-fled-is-group-we-say-do-not-live-our-religion-in-france-as-we-want>

### Abatido el “verdugo” de Daesh en Siria

El mes pasado fue abatido un extremista indonesio en una lucha con fuerzas que son apoyadas por los Estados Unidos en Siria, después de que apareciera en un vídeo del Estado Islámico “Daesh” asesinando a un extranjero, según ha informado la policía de Indonesia y el hermano del combatiente armado.



Según el portavoz de la policía nacional, Mohamed Saif ad-Din, que utiliza el apodo de Abu Walid, fue abatido el pasado 29 de enero en la provincia de Deir Azzour.

Moin Din Allah Basri, el hermano mayor de Saif ad-Din, dice que su familia no ha recibido ninguna información oficial acerca del fallecimiento de este último, pero si han podido reconocer su cuerpo sin vida en una fotografía.

Saif ad-Din ha aparecido en varias secuencias de vídeo en sitios web de extremistas, uno de los cuales se remonta al año 2016 y en el que aparece junto a otros dos extremistas de Malasia y Filipinas ejecutando a tres extranjeros, entre los cuales se encontraba el periodista japonés Kenji Goto.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/11/isis-indonesian-member-killed-by-us-forces-in-syria-north-east>

## Detenidos tres franceses sospechosos de tener vínculos con el Estado Islámico

La policía marroquí ha detenido a tres franceses que mantenían estrechos vínculos con el Estado Islámico en Siria. Son sospechosos de recaudar dinero para financiar operaciones terroristas y de tener vínculos con grupos fanáticos.

En un comunicado difundido por la agencia de noticias gubernamental “al-Magreb al-Arabi”, las investigaciones han mostrado que los sospechosos tienen vínculos con combatientes del Estado Islámico en el Oriente Medio.



No se ha establecido la identidad de los sospechosos que fueron detenidos el lunes (11 de febrero) en la ciudad de Salé, próxima a Rabat. Un comunicado de la policía informa que uno de los detenidos es de origen argelino y que una de las investigaciones confirma la existencia de lazos entre los detenidos y combatientes de una organización terrorista.

Marruecos se considera uno de los países lejos de sufrir atentados de fanáticos en comparación con otros países del norte de África.

Las autoridades marroquíes detuvieron el pasado mes de diciembre en Marrakesh a cuatro sospechosos del asesinato de dos mujeres del norte de Europa, que, según las autoridades, habían jurado fidelidad al Estado Islámico en una grabación de vídeo. En 2017-2018, Marruecos ha desarticulado 20 células de fanáticos que pretendían atentar en el país.

En el mes de abril 2017, una explosión que se produjo en un restaurante de la ciudad de Marrakesh dejó 17 víctimas mortales.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/12/morocco-authority-arrests-three-french-people-suspecting-connection-with-isis>

## **Alemania investiga a un ciudadano de origen egipcio sospechoso de querer unirse a Daesh**

El Ministerio de Exteriores de Alemania investiga a un ciudadano alemán de origen egipcio que fue deportado el viernes (8 de febrero) por las autoridades egipcias de El Cairo, tras sospechar que tenía la intención de unirse a las filas del conocido como el Estado Islámico (Daesh).

Según ha informado el Ministerio de Exteriores a *France Press*, “acorde con las informaciones publicadas en los medios de comunicación egipcios y por el Tribunal Supremo egipcio estamos investigando si hay indicios de comisión de delito penal”.



Las autoridades egipcias anunciaron la deportación del estudiante alemán Mahmoud Amru Mohamed Izzat Abdelaziz, (24 años), después de haber sido retenido durante varios días nada más llegar al aeropuerto de El Cairo, en vuelo procedente de Arabia Saudita.

Fuentes de seguridad egipcias han informado a medios de comunicación locales que Abdelaziz fue detenido nada más llegar al aeropuerto de El Cairo el pasado 27 de diciembre, por sospechas de su intención de unirse a los miembros de Daesh en la Península del Sinaí (datos procedentes de las autoridades)

Fue deportado por no haber cometido ninguno de los crímenes recogidos en las leyes vigentes, además de haber renunciado a la nacionalidad egipcia.

Según informaciones egipcias, Abdelaziz es estudiante de la universidad islámica de Arabia Saudita.

El canal SFR ha informado, citando a una fuente que ha permanecido en el anonimato, que Abdelaziz es conocido ante las autoridades alemanas como posible islamista extremista.

A su vez, permaneció retenido el ciudadano alemán de origen egipcio Isa al-Sabbagh (18 años), detenido nada más entrar al país a través del aeropuerto de Asuán (700 km al sur de la capital) por posesión de “mapas de la provincia del norte del Sinaí” (según fuentes de seguridad egipcias).

El Ministerio de exteriores alemán ya había informado anteriormente de la desaparición en Egipto de dos de sus ciudadanos. Al-Sabbagh llegó al aeropuerto de Lúxor el pasado 17 de diciembre, mientras que Abdel Aziz llegó a El Cairo el día 27 del mismo mes.

Las autoridades detuvieron a al-Sabbagh, sospechoso de haber cometido delitos relacionados con el terrorismo.

<https://arabic.euronews.com/2019/01/12/germany-to-investigate-citizen-of-egyptian-origin-suspected-of-isis-links>

### **Francia: dos heridos con arma blanca en Marsella. La policía detiene al agresor**

Según fuentes de seguridad, un ataque con arma blanca ocurrido el martes en Marsella (sur de Francia) ha causado dos heridos. El agresor fue abatido por disparos de la policía que se desplazó al lugar del suceso donde se enfrentó al autor de los hechos el cual portaba un arma de fuego.



Fuentes policiales informaron que un individuo hirió con arma blanca a dos viandantes la tarde del miércoles en el centro de Marsella (suroeste de Francia), antes de que fuera abatido por la policía.

El Tribunal Supremo de París ha dicho que el grupo de contraterrorismo de París está investigando el caso en colaboración con poder judicial de Marsella. Añade que el agresor nació en el año 1983 y no tiene antecedentes.

A la llegada de efectivos de la policía al lugar de los hechos el agresor mostró un arma de fuego por lo que la policía abrió el fuego hiriéndole de gravedad. El agresor falleció en el momento a causa de las heridas. En relación a las dos personas heridas, la policía ha aclarado que sus vidas no corren peligro.

Otra fuente de la policía informó de un tercer herido de gravedad a causa de fragmentos de los disparos.

El ataque se produjo a las 15.45 (GMT) en un cruce de dos calles principales en el centro comercial de la ciudad, que suele estar muy frecuentado a estas horas del día.

<https://www.france24.com/ar/20190219-ارهاب-طعن-مسلم-هجوم-ميرسيا-فرنسا>

### **Musulmanes se convierten al cristianismo. El motivo, Daesh**

Cuatro años han pasado de la expulsión de los combatientes de la organización del “Estado Islámico” de la ciudad de Kobani (ciudad estratégica en la frontera sirio-turca), pero la violencia de los combatientes de la organización y su interpretación del Islam, ha hecho que muchos dudaran de su fe.



Actualmente, hay una iglesia en la ciudad, “Dar al-Ibada”, una iglesia cristiana local (la primera desde hace décadas), que atrae a muchas personas que quieren convertirse al cristianismo.

### **Su Dios no es mi Dios**

Farhad Jasem, de 23 años de edad, que asiste formalmente a la iglesia “al-Ikhwa” (la Hermandad) ha dicho a NBC: “Si Daesh representa el Islam, entonces ya no quiero ser musulmán”, y añade: “su Dios no es mi Dios”.

Y aunque la conversión religiosa en Siria no era muy habitual, se considera pecado, y los conversos sufrían el rechazo de sus familias y de sus comunidades.

Sin embargo Omar, de 38 años de edad, el cual trabaja como funcionario administrativo en la iglesia protestante ha dicho: “hasta bajo el régimen sirio antes de la revolución la conversión del Islam a la religión cristiana y viceversa estaba terminantemente prohibido”. (Omar quiso ocultar el apellido de su familia por motivos de seguridad, y no quiso entrevistarse con el párroco de la iglesia).



Añade Omar que “la conversión religiosa durante el periodo de dominio de Daesh era incluso inimaginable; la organización te mataba directamente”.

Según Omar, la crueldad creada por Daesh ha hecho que la gente tenga un sentimiento de unión y que la mayoría de las personas de Kobani se abran hacia la religión cristiana.

En este contexto dice que: “la mayoría de los *hermanos* en Kobani que se han convertido al cristianismo, o que asisten a la Iglesia, lo hacen como resultado del trato que han recibido, tanto ellos como sus familias, por parte de Daesh”.

### **“El secuestro de la religión”**

Líderes musulmanes de todo el mundo han hablado en contra de las creencias y prácticas extremistas, y culpan a los combatientes de Daesh de secuestrar su religión.

En el año 2014, 100 eruditos musulmanes escribieron una carta abierta al líder de Daesh, Abu Bakr al-Baghdadi, en la que decían que Daesh “ha tergiversado la religión musulmana, como si fuera una religión de dureza, crueldad, sufrimiento y muerte”.

Los cristianos representan el 4.6% de los habitantes de Siria, según un informe de “Aid to the Church in need”, institución pontificia de Iglesia Católica con sede está en Reino Unido.

Este informe habla de la huida de 700.000 cristianos de Siria desde el estallido de la guerra en el año 2011, en el marco de una huida colectiva que ha reducido el índice de la población en el país a la mitad aproximadamente.

### **“La religión que estaba buscando”**

Jasem, mecánico, adoptó la religión cristiana a finales del pasado año. Fue encarcelado por Daesh durante seis meses a comienzos del año 2016, torturado y le obligaron a leer el Corán cuando los combatientes de Daesh se dieron cuenta de que no conocía los pilares del Islam.

Jasem ha observado que lo que le ha sucedido es resultado de lo ha visto, lo que le llevó a dudar de su fe. Supo que había una iglesia, “al-Ikhwa”, que abrió sus puertas el pasado mes de septiembre, y decidió visitarla.

En relación a este asunto, Jasem añade: “no necesité mucho tiempo para descubrir que la fe cristiana es la religión que estaba buscando”.

Sin embargo, la conversión de Jasem al cristianismo significará la ruptura de la relación con sus padres y miembros de la familia.

Jasem tiene la esperanza de que algún día no solo le perdonen por el amor que siente hacia su nueva religión, sino que el resto de su familia se convierta también a la religión cristiana.

En el mismo caso se encuentra Firas (47 años de edad), que se convirtió a la religión cristiana hace unos 6 meses, después de ver las atrocidades cometidas por Daesh.

En relación a este asunto, dice que los combatientes de Daesh sembraban el terror en los corazones de la gente, y luego se dirigían a la mezquita para rezarle a Dios. Añade Firas, el cual solicitó permanecer en el anonimato por motivos de seguridad, que “después del rezo, abandonan la mezquita (Daesh) para seguir sembrando el terror entre la gente”.

Transcurridos dos años, Firas, su esposa y sus tres hijas se trasladaron a la periferia de la ciudad de Deir Azzour, al este del país, ciudad que estaba controlada por Daesh, lo que significaba el terror y el castigo para todo aquel que se opusiera a sus creencias.

Recuerda Firas haber visto personas enjauladas en las calles y plazas públicas, a la hora del mediodía y en pleno mes de Ramadán, a los que Daesh acusaba de haber comido o bebido.

Añade que vio azotar a hombres y adolescentes en las calles por fumar, así como cuerpos sin vida de jóvenes que habían sido lanzados desde lo alto de los edificios por su homosexualidad: “esto era para ellos el Islam”

Firas no se considera detractor de su antigua religión, así como la mayoría de sus familiares siguen siendo musulmanes conservadores. Sin embargo la crueldad de la que ha sido testigo durante el periodo del Estado Islámico era más de lo que podía soportar.

Termina diciendo que “si el paraíso está hecho para Daesh y su Fe, elegiré el infierno con tal de no compartir el mismo lugar nuevamente con ellos (Daesh)”.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/04/convert-to-christianity-a-refuge-for-some-who-experienced-the-horrors-of-isis>

## Los cristianos iraquíes temen regresar: “Daesh” no es huérfano

En la plaza principal de la ciudad de Bartala, situada en el norte de Iraq, cuelga una enorme cruz. Es una de las pocas señales que quedan de la historia de esta ciudad cristiana.

En un lugar cercano, se ve una enorme pancarta publicitaria con las fotografías de los “mártires” de la confesión chiita junto a una fotografía de Ayat Allah Jomeini.

En todas las calles hay pósters de los combatientes de Hashd al-Shaabi\_(Fuerzas de Movilización Popular), y otras milicias apoyadas por Irán, caídos en la lucha contra el Estado Islámico junto a pancartas elogiando a los líderes espirituales de la chía.

Hace treinta años, los habitantes de la ciudad de Bartala eran cristianos. Sin embargo, los cambios demográficos a lo largo de las décadas anteriores han dividido la ciudad entre cristianos y el grupo étnico “Shabak” de confesión chiita.

Cuando el Estado Islámico invadió la ciudad y el resto del norte de Iraq en el año 2014, toda la población de Bartala, tanto la población cristiana como los de confesión chiita, huyeron debido a la opresión.

Transcurridos dos años de la liberación de la ciudad de Bartala de “Daesh”, regresaron algo menos de la tercera parte de las familias cristianas, cuyo número alcanza las 3.800 familias, la mayoría temerosos por las noticias sobre el terror y la opresión por parte del grupo Shabak, que quedaron ejerciendo su influencia sobre la milicias chiitas que entonces controlaban la ciudad.



Según palabras del sacerdote católico Bahnam Binuka a la agencia Associated Press, el grupo Shabak está expulsando a la minoría cristiana de la ciudad, así como ha habido casos de violaciones y robos a chicas jóvenes. Sin embargo, la población no se atreve a denunciar a la policía por miedo a las represalias. Parece ser que el objetivo de todo esto es que la población cristiana abandone la ciudad por propia voluntad.

Las divisiones que hay en la ciudad son un reflejo de las tensiones que se respiran en el norte de Iraq como resultado de la agitación y el éxodo causado por el Estado Islámico.

Ahora, tras la salida de la organización empezaron a manifestarse las divisiones sectarias debido a la competencia entre los grupos políticos y armados por obtener poder e influencia, según observa Rinad Mansour del Centro de Investigaciones Chatham House. Añade Mansour que ahora es esta la prioridad: “quien puede lograr más influencia en la zona, y esto es lo que está creando una atmósfera inestable en materia de seguridad”.

Qusay Abbas, representante de al-Shabak en el Parlamento iraquí, dice que los incidentes de hostigamiento a los que se enfrentan los cristianos son casos aislados que no representan ni a la sociedad de al-Shabak ni a las milicias que son parte de las fuerzas al-Hashd al-Shaabi apoyadas por el gobierno.

Abbas, que suele desplazarse entre Bartala y Bagdad, dice que “el aparato de seguridad incluye a muchas de las facciones y por tanto seguro que se cometen errores. Hay algunas infracciones y muchos errores, robos, y prevaricación”, pero esto no quiere decir que todos actúen de la misma manera.

Recuerda Abbas que los miembros de al-Shabak sufrieron el mismo destino que los cristianos por parte de Daesh. Por eso mismo (que las dos facciones han pasado por la misma situación) pide a sus hermanos cristianos que hagan caso omiso de los rumores y los discursos sectarios pues “somos capaces de solucionar estos problemas, todo lo que necesitamos es sentarnos a dialogar”.

### **Cristianos iraquíes: en continuo exilio desde los tiempos de Saddam Huseyn**

El número de cristianos disminuyó en Iraq en los últimos 15 años debido a los ataques organizaciones extremistas, como al-Qaeda y el Estado Islámico.

Según las valoraciones, la presencia de cristianos en Iraq antes de la invasión liderada por los Estados Unidos en el año 2003 era de aproximadamente un millón de personas. Actualmente no queda más una pequeña parte. El control del Estado Islámico del norte de Iraq aumentó las desgracias de la población cristiana que huyó en busca de seguridad a la zona kurda (zona que disfruta de autonomía), donde la mayoría todavía permanecen.

Los cambios demográficos comenzaron en la ciudad de Bartala hace 30 años, cuando el presidente iraquí Saddam Huseyn nacionalizó las tierras de cultivo que eran propiedad de los cristianos para entregarlas a las familias de los soldados que combatieron en la guerra entre Iraq e Irán. Este fue el principal motivo para el regreso de al-Shabak, según Associated Press.

Tras la caída de Saddam Huseyn, en el año 2003, otras tierras fueron entregadas a las familias de las víctimas chiitas.

La mayoría de las familias de al-Shabak regresaron a Bartala. Sin embargo, las regiones cristianas de la ciudad continúan abandonadas. Uno de los barrios de la ciudad, el barrio al-Muallimeen, donde las casas están derruidas debido a los enfrentamientos, está prácticamente despoblado.

Las fuerzas de al-Hashd tienen el control de la seguridad en la ciudad. Sus combatientes, la mayoría habitantes de la ciudad de Bartala del grupo al-Shabak, dirigen los controles de seguridad en las calles y actúan como fuerzas policiales.

Uno de los puntos de discrepancia en Bartala es la abolición de la unidad de protección “Sahl Ninoa”. Se trata de una fuerza policial semi-independiente, formada en su mayoría por cristianos, que asumía la protección de la ciudad antes de que el Estado Islámico se hiciera con el control. Sus combatientes huyeron a las zonas kurdas y no han regresado, y este es uno de los motivos por el que las familias cristianas temen del regreso a la ciudad.

Según el jefe de la unidad de protección, Ammar Shamoun Mousa, las familias cristianas no regresarán a no ser que se vuelva a la estabilidad y se apliquen las leyes.

Para Jalal Botros, miembro del Consejo municipal de Bartala, la unidad de protección Sahl Ninoa “forma parte de nuestra identidad y protege nuestra existencia”.

También ha señalado que hay cierta preocupación porque algunos de los hombres de las milicias chiitas al-Hashd al-Shaabi son extremistas y no difieren en nada de los combatientes armados de “Daesh”: “Incluso si se logra acabar con todo el armamento de Daesh... Su ideología sigue arraigada”. No hay confianza entre las comunidades.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/11/iraqi-christians-are-afraid-to-go-back-home-because-isis-is-not-the-only-threat-for-them>

### **Pompeo rechaza el regreso de la hija de un diplomático yemení retirado tras seguir a Daesh**

El Secretario de Estado estadounidense Mike Pompeo dijo el miércoles (20 de febrero), en referencia a una mujer nacida en los Estados Unidos y que se unió al Estado Islámico en el año 2014, que no cumple los requisitos para obtener la nacionalidad americana y ni posee documento legal alguno que le permita el regreso al país.



Huda Muthana (24 años) viajó a Siria hace más de cuatro años para unirse al Estado Islámico (E.I) y contrajo matrimonio más de una vez con combatientes de E.I., e hizo llamamientos en Tweeter para cometer ataques contra Occidente.

También dijo a los medios de comunicación, desde un campamento de detención en Siria, que está arrepentida de sus actos y quiere regresar con su hijo y su familia en Alabama.

Pero según Pompeo no es una ciudadana estadounidense y no le permite la entrada a los Estados Unidos. En un comunicado dijo: “no tiene ningún documento legal ni pasaporte estadounidense ni el derecho a tenerlo, ni visado para viajar a los Estados Unidos”.

El Presidente Donald Trump dijo en un Tweet, que ha dado instrucciones a Pompeo de “no permitir el regreso de Muthana al país”.

El comunicado de Pompeo no aclara el motivo por el que el Departamento de Estado no considera a Huda ciudadana estadounidense.

El padre de Huda era diplomático yemení y trabajó en los Estados Unidos donde nació Huda según cuenta su abogado Hasan Shilbi. Pero las leyes americanas estipulan que los hijos de diplomáticos (acreditados oficialmente), nacidos en los Estados Unidos – en virtud de la enmienda 14- no obtienen la nacionalidad americana porque “no están supeditados a las leyes del país” según el Servicio de Ciudadanía e Inmigración de los Estados Unidos.

Esta última declaración de Pompeo se produce después de que el Reino Unido retirara la nacionalidad a la “novia de Daesh”, la joven británica que previamente se había unido al Estado Islámico en Siria.

El Reino Unido dijo que había dado este paso por motivos de seguridad.

<https://arabic.euronews.com/2019/02/21/trump-pompeo-say-woman-who-joined-islamic-state-cannot-return-to-u-s>

### **Cientos de personas de diferentes nacionalidades abandonan el último reducto del Estado Islámico en el este de Siria.**

Cientos de ciudadanos (hombres, mujeres y niños) abandonan el último reducto que estaba bajo el control del Estado Islámico en el este de Siria a bordo de unos 20 camiones, lo que revela que las Fuerzas de Siria Democrática están próximas a finalizar la lucha a su favor. El portavoz de las Fuerzas de Siria Democrática ha dicho que la mayoría son familiares de miembros de Daesh y de múltiples nacionalidades, señalando que combatientes (de varias nacionalidades) se entregaron voluntariamente.

Según informa la corresponsal de *France Press*, han salido al menos 20 camiones que portaban hombres algunos de los cuales llevaban el rostro cubierto, además de mujeres con “Niqab” (burka) y menores de diferentes edades entre los cuales había niñas cubiertas con el velo.



El portavoz de las Fuerzas de Siria Democrática en Deir Azzour, Adnan Afrin, ha dicho en declaraciones a *France Press* que se trata de “cientos de personas, la mayoría civiles” y que “la mayoría de los civiles pertenecen a familias de Daesh y son de diversas nacionalidades”.

Entre tanto, un grupo de combatientes de Daesh se camufló entre los civiles y salieron antes de ser detenidos por las Fuerzas de Siria Democrática.

#### Traslado de los civiles e identificación

Las Fuerzas de Siria Democrática trasladan a los ciudadanos hacia un punto de clasificación en la ciudad de Baghuz donde se recoge la información personal y se precisa la identidad de todos los que llegan antes de trasladar a los sospechosos de pertenecer a la organización terrorista a un centro de investigación. Entre tanto, los camiones trasladan a mujeres y niños de las familias de Daesh a campamentos en el norte del país.

El Director del centro de información de las Fuerzas de Siria Democrática, Mustafa Bali dijo a *France Press* “tenemos unidades especiales para trasladar a los civiles y tras intentarlo varios días, pudimos dar salida al primer grupo el día de hoy”

A pesar de que las Fuerzas de Siria Democrática negaron que se hubieran celebrado negociaciones con la organización, el director del Observatorio de Derechos Humanos de Siria, Rami Abdel Rahman, informó a *France Press* que “se llevaron a cabo negociaciones” entre ambas partes para la entrega voluntaria del resto de los jihadistas que están asediado.

Grandes grupos de civiles continúan asediados junto con combatientes de la organización en espacios de medio metro cuadrado en la ciudad de Baghuz, y probablemente salgan en unos los próximos días, según declaraciones del portavoz de las Fuerzas de Siria Democrática a *France Press*. Añade “nos sorprendimos con noticias que indican que todavía hay grandes grupos de civiles en el interior de la ciudad, además de combatientes de Daesh”.

Según las fuerzas de siria democrática necesitan solo de una semana más para finalizar esta operación. Sin embargo, con el retraso en la operación militar el Estado Islámico ha difundido un vídeo desde el propio campamento de refugiados de Baghuz.

Wasim Nasr, experto en movimientos jihadistas, y que ha tenido acceso al vídeo, ha dado algunos detalles en una entrevista al canal *France 24*. El vídeo, cuya duración es de 14,18 minutos, comienza con una panorámica de la zona a través de una rápida secuencia rápida de fotografías que debieron ser tomadas por un dron que sobrevoló esta región de Baghuz. El vídeo continúa con entrevistas a varios jihadistas y aparece también el coche de la Hisba (realiza rondas avisando del rezo etc). El vídeo fue difundido la noche del lunes en cuentas jihadistas de Telegram y hace un llamamiento a sus seguidores que se encuentran en Baghuz a que no se rindan. Se cree que fue producido en la segunda mitad del mes de febrero, cuando comenzó el asedio a los jihadistas y sus familias en esta región.

Cabe mencionar que aunque sus medios tecnológicos y su equipamiento son muy pobres han podido producir el vídeo y difundirlo. Es posible que dada la cercanía a la ciudad de Abu Kamal, tengan algunas vías para comunicarse a través de los satélites, y aunque no tengan casi medios ha quedado demostrado su efecto con este vídeo.

¿A dónde ha llevado esta operación militar en Baghuz y cuáles son los motivos de su retraso en su ejecución final?



El motivo de este retraso se debe a la presencia de prisioneros o rehenes en manos de los jihadistas, que fueron tomados durante la operación militar. Muchos son árabes que pertenecen a las Fuerzas de Siria Democrática y otros son miembros de tribus sirias.

Otro motivo es el bombardeo del campamento de refugiados con fósforo que ha provocado numerosos heridos, además del hacinamiento que sufren, y que ha llevado a algunos a tomar la decisión de no salir de la zona.

Wasim Nasr habla también de una grabación de voz de un líder jihadista tunecino que se dirige dentro del campamento de refugiados a otros jihadistas y les dice “estos son los puntos acordados con las fuerzas kurdas”: facilitar la salida de las mujeres y niños, facilitar la salida y tratamiento de los heridos, facilitar a los combatientes la entrega voluntaria (aunque algunos prefirieron combatir hasta final).

<https://www.france24.com/ar/20190220-خروج-الباغوز-جيب-الديمقراطية-قوات-سوريا-الإسلامية-الدولة-تنظيم-مديون>

<https://www.france24.com/ar/20190312-الباغوز-سوريا-جهاديون-فيديو-درون-سجناء-عرب-جهاد-الإسلامية-الدولة-تنظيم-مديون>